

## ANTE DENUNCIA DEL DIARIO "SOL DE ORO" Y DESIDIA DEL MINISTRO JAVIER SOTA NADAL

Edison Hurtado León

Unidad de Investigación

Tras la denuncia publicada por el Diario "Sol de Oro", donde se pone en evidencia cómo los profesores y directores condicionan la educación en los colegios estatales, a través de negociados con las editoriales, los integrantes de la comisión de Educación del Congreso prometieron iniciar una investigación exhaustiva para desbaratar a esta mafia que opera a vista y paciencia del cuestionado ministro de Educación, arquitecto Javier Sota Nadal.

La primera integrante de la citada comisión con quien dialogamos fue la legisladora Julia Valenzuela, quien calificó de lamentable que malos maestros, en complicidad con los directores, condicionen la educación al uso de libros recomendados de determinadas edito-

riales que le ofrecen el 40% de porcentaje por libro vendido u recomendado.

### NO HUBO RESPUESTA

"Cuando era presidente de la comisión de Educación, envié 1,500 oficios al Ministerio y hasta la fecha no me han respondido, solamente tomaron en cuenta temas triviales para distraer la atención. En todo caso debió responder los viceministros o los asesores que están muy bien pagados.

Destacó que cuenta con información que desde el mismo Ministerio de Educación es donde se dirigirían estas acciones. "Estamos hablando de corrupción que debe ser investigada profundamente por el ministro, viceministro, lamentablemente no la quieren investigar, esto es grave, se habla de un desarrollo cuando realmente no hay acción definitiva de parte del Ministerio de Educación", refirió.

### "SOL DE ORO" DARA DOCUMENTACION

Adelantó que ni bien el Diario Sol de Oro entregue a su despacho la documentación completa que certifica el condicionamiento de la educación a textos escolares de conocidas editoriales, pedirá que se inicie una investigación exhaustiva. "No hay corrupción sin aquella personas que da y otra que recibe", precisó la legisladora de

# Comisión de Educación del Congreso investigará mafias en los colegios...

PP.

Mencionó que en la actualidad se viene rompiendo el mito que tenían antes los directores de los centros educativos de ser un ejemplo a seguir. "Existe el caso de los directores que deberían ser un ejemplo de lucha y honor para los alumnos, lamentablemente no lo son por que participan en este tipo de negociados", recordó.

### LAMENTABLE SITUACION

Consultada sobre la alarmante deserción escolar del 50% en comparación con el año pasado, la legisladora Valenzuela consideró que es sumamente grave que es solo el 5% y no 10% como anunció el ministro Sota Nadal. "Si ocurre esto dentro de la periferia de Lima, las clases se iniciarán realmen-

te en abril, en muchas escuelas recién se están habilitando los salones de clases, debido a que muchas de ellas no han pasado las inspecciones técnicas requeridas por el Instituto de Defensa Civil (INDECI)". Además, la legisladora oficialista, denunció que en la actualidad se destine el 95% del sector educación al pago de planillas y que solamente se

emplee la mínima cifra del 5% para el mejoramiento de la educación. "Esta situación debería de ser a la inversa. Todo esto es preocupante, la planilla se infla más con personas que no trabajan y no rinden, debe de haber una evaluación a todos los profesores para ver si están calificados para ocupar el cargo", sugirió.

### SE LA LLEVAN FACIL

Destacó que existirían elementos negativos que solamente promueven la corrupción, las dádivas, el tráfico de puestos, confusión, corrupción de funcionarios. Lo que hace falta es la intervención inmediata del ministro de Educación y de los funcionarios de ese sector, no se pueden llevar así nada más tanta cantidad de dinero. A los niños que son el futuro del país no los toman en cuenta porque no pueden levantar su voz de protesta. Haber, me gustaría que ellos vayan a estudiar a esas escuelas o que se vayan a pasar un fin de semana para que vea la situación precaria por la que atraviesan miles de niños de todo el país", cuestionó.

### DEBEN SER MAS SENSIBLES

Detalló que existen niños en edad escolar que tienen que caminar largas distancias para ir a escuchar clases en sus escuelas que, en muchos casos, se encuentran en situaciones precarias. "El ministro y la viceministra de gestión pedagógica deberían de ser más sensibles, acaso no tienen nietos, los niños no pueden estudiar en un arenal, en esa situación lo único que provoca es que todos ellos estén expuestos a una serie de peligros. Le pediría al ministro y a la viceministra de gestión pedagógica que hagan bien las cosas y no se maree con el poder", culminó.



La legisladora Julia Valenzuela promete exhaustiva investigación.



Gloria Helfer recomienda a padres de familias denunciar a maestros que obliguen a escolares compra de textos escolares.

## Esconden los libros de distribución gratuita

Consultada sobre el tema de las mafias que existirían entre las editoriales y los profesores, en complicidad con los directores, la congresista Gloria Helfer, miembro de la Comisión de Educación, destacó que es incorrecto e ilegal condicionar a los alumnos de colegios estatales a que compren determinados textos de conocidas editoriales.

"Este año el Estado está distribuyendo libros para alumnos en primaria y secundaria. Han llegado denuncias a mi oficina que en muchos casos esconden los libros de distribución gratuita en las escuelas para que se realicen los negociados con las editoriales y los padres de familia compren los libros", advirtió.

Además, denunció que las editoriales, en complicidad con los maestros y directores de los centros educativos, utilizan un sistema que en la primera página tienen una prueba de entrada, la cual tiene impreso un código de barra para identificar en que colegio y a que profesor se entregó el texto para que el

maestro implicado pueda cobrar su porcentaje por la venta de los libros.

"Esto efectivamente estaría condicionado, además, todo esto está agravado porque hacen que los padres de familia compren un libro que los menores no necesitan comprar, debido a que el Estado está entregando libros gratuitamente, allí es donde se agrava esta situación", finalizó.

Unidad de Investigación: Teléfono 426-8058 ó 9696-9568  
E-MAIL: solodenuncias@yahoo.es

Denuncias: Teléfono 426-7705